
знай наших!

новости приисетья

личный приём

18
сентября

20
сентября

День
секретаря

Всемирный день 
статистики. 
День работников леса.
День рекрутера

21
сентября

Всемирный день благодарности.
Всемирный день русского единения.
Международный день мира

22
сентября

Всемирный 
день
без автомобиля

Солобоевские и рафайлов-
ские школьники откликну-
лись на предложение со-
трудников лесхоза принять 
участие в ежегодной обще-
ственной акции «Чистый 
лес», которая состоялась 
на прошлой неделе.

Точкой сбора стало место 
отдыха, находящееся по правой 
стороне от федеральной трас-
сы Тюмень–курган. Здесь часто 
останавливаются проезжающие 
путники, чтобы передохнуть от 
долгих и утомительных поездок. 
Но, как оказалось, за непродол-
жительное время место стало 
превращаться в свалку – везде 
горы мусора, пакетов, одноразо-
вой посуды, тара из-под бутылок, 
коробки… Всё это безобразие 
пришлось убирать сотрудникам 
лесхоза вместе с детьми, кото-
рые вооружившись граблями и 
вилами, надев перчатки, присту-
пили к уборке территории. 

– Я сразу согласилась на уча-
стие в акции «чистый лес», – 
говорит ученица солобоевской 
школы Даша кабышева. – Хо-
чется защищать природу, чтобы 
наши сёла и леса были чище и 
красивее. Больше бы таких ак-
ций, которые приучают детей к 
труду и дисциплине. 

Не прошло и часа, как терри-
тория обрела свой первоздан-
ный вид. 

– Теперь проезжие вновь смо-
гут здесь останавливаться и спо-
койно отдыхать. Вели бы ещё 
себя примерно. честно говоря, 
смотреть на то, что здесь проис-
ходило до уборки, было непри-
ятно. Мне не понравилось, что 
люди бросают мусор не в спе-
циально предназначенные для 
этого ямы, а рядом, – говорит 
Настя Уряшева.

Да, ребята совершили по-
истине благородное и нужное 
дело. Тем более что принимают 
участие в подобных мероприя-
тиях не впервые. А рафайлов-
цы к тому же этим летом дела-

ли уборку на территории своего 
села. Юная активистка из во-
лонтёрского отряда Юля чере-
панова на эту тему написала 
исследование под названием 
«чистое село – чистое буду-
щее», которое направлено на 
областной конкурс.

– Проект рассказывает об улуч-
шении экологии в нашем селе, – 
говорит Юля. – Я хочу добиться 
того, чтобы у нас как можно чаще 
проводились субботники и в них 
принимали участие не только во-
лонтёры, но и все односельча-
не. Желательно также, чтобы по 
улицам были расставлены кон-
тейнеры для мусора. 

В награду за плодотворный 
труд работники лесничества уго-
стили ребят сладким арбузом и 
раздали всем по шоколадке. Вот 
так прошла профилактическая ак-
ция «чистый лес», направленная 
на привлечение внимания обще-
ственности к сохранению чистоты 
и порядка в наших лесах.

м.чаГина
Фото автора

Сохраним чистоту

акция

С 21 СеНТЯБрЯ по 9 октября 
в Исетском районе ежедневно 
будет осуществляться приём по 
правовым вопросам граждан по-
жилого возраста начальником 
управления социальной защи-
ты населения, в общественной  
приёмной в центре «Забота», 
участковыми специалистами по 
социальной работе в админи-
страциях сельских поселений с 
8 до 16 часов, перерыв на обед 
– с 12 до 13 часов.

В рамках акции «Пусть осень 
жизни будет золотой» в центре 
«Забота» организована работа 
телефона горячей линии по во-
просам оказания мер социаль-
ной поддержки. кроме того, пре-
доставляются услуги по пошиву 
и ремонту одежды на льготных 
условиях. 

Приходите 
на приём

НА очереДНоМ заседании 
президиума райсовета ветера-
нов шёл разговор о лекарствен-
ном обеспечении льготной кате-
гории населения, а именно лю-
дей старшего поколения.

Информацию предостави-
ла заместитель главного вра-
ча областной больницы № 13 
о.В.Митрофанова. Затем было 
обстоятельное обсуждение за-
данной темы. ольга Владими-
ровна подробно ответила на 
все вопросы. Взято на заметку 
и пожелание – довести до жи-
телей сельских поселений из-
менения в медицинском обслу-
живании.

Далее председатели со-
ветов ветеранов Н.В.кагаева 
(с.рафайлово) и Н.А.Золотухина 
(д.кукушки) проинформировали 
о состоянии памятников, находя-
щихся в сёлах. если мемориалы, 
установленные в честь защитни-
ков родины в 1941–1945 гг., ре-
ставрируются и обихаживаются, 
то участь обелисков в память о 
тех, кто стоял у истоков классо-
вой борьбы в начале прошлого 
века, оставляет желать лучшего.

как сказал председатель 
районного совета ветеранов 
В.М.Бешенцев, уход за исто-
рически памятными объектами 
должен обеспечиваться. И же-
лательно, чтобы не оставались 
в стороне власть, школы, обще-
ственность.

Также в преддверии Дня по-
жилых людей обсуждалась под-
готовка к мероприятиям, выслу-
шаны все предложения, учтены 
замечания.

Информации 
для пользы 

дела

31172
циФра

гектара
яровых обмолочено на 17 сен-
тября, что составляет 56% 
от плана

В среду на базе отдыха 
«Боровое» лесничества 
Тюменской области поборо-
лись за звание лучшего.

В ПрофеССИоНАльНыХ со-
ревнованиях приняли участие 
21 команда районов области и 
учащиеся Тюменского лесотех-
нического техникума.

конкурс был поделён на пять 
этапов. Сначала лесничие долж-
ны были изготовить и установить 
деляночный столб и показать уме-
ние работать с бензопилой, да-
лее соревнующимся предстояло 
осуществить отвод лесосеки, за-
тем по фотографиям распознать 
вредителей и болезни леса, вы-
держать тестирование по основ-
ным нормативным документам и 
мероприятиям. Заключительным 
этапом было разведение костра 
и условное тушение пожара.

Представляющие Исетское 
лесничество В.к.Неупокоев, 
Н.А.Панов и С.И.Вишнягов с че-
стью прошли все испытания и 
показали свои знания и умения.

В общем зачёте по результа-
там всех этапов наши специали-
сты лесной отрасли стали луч-
шими и заслуженно получили 
Диплом I степени и денежное 
вознаграждение.

е.кисловская

Первые 
среди всех 
лесничеств

22 СеНТЯБрЯ 2015 г. с 11 
до 12 часов в здании прокура-
туры Исетского района, рас-
положенном по адресу: Тюмен-
ская область, Исетский район, 
с.Исетское, ул.кирова, д.16, 
прокурором Тюменской области 
Владимиром Александровичем 
Владимировым будет проведён 
личный приём граждан в по-
рядке живой очереди при предо-
ставлении документа, удостове-
ряющего личность (паспорт). 

к компетенции органов проку-
ратуры относятся надзор за дея-
тельностью правоохранительных 
органов, противодействие кор-
рупции, экстремизму и террориз-
му, надзор за соблюдением фе-
дерального законодательства, 
прав и свобод граждан, проверка 
законности действий и решений 
органов государственной власти 
субъектов российской федера-
ции и органов местного само-
управления, надзор за соблю-
дением законности в отношении 
лиц, отбывающих наказание. 

В ходе личного приёма можно 
будет задать вопросы, касаю-
щиеся нарушений конституци-
онных прав и свобод граждан, 
профилактики правонарушений 
и противодействия преступно-
сти, соблюдения законности в 
сфере учётно-регистрационной 
дисциплины и при производстве 
предварительного расследова-
ния, а также нарушений в дея-
тельности государственных и 
муниципальных органов. 

прокуратура 
исетского района
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власть

Господдержка

Принятие управленческого 
решения всегда основыва-
ется на анализе ситуации. 
Сделать правильный вы-
бор, рассмотреть альтерна-
тивы, определить степень 
важности – задачи, которые 
в ежедневном режиме необ-
ходимо решать главе муни-
ципалитета. 

роВНо месяц назад к обязан-
ностям главы администрации 
Исетского района приступил 
Николай Владимирович Тень-
ковский. За это время он позна-
комился с территорией, с жите-
лями, с проблемами и перспек-
тивами развития района.

– Уже есть несколько пред-
ложений по реализации раз-
личных проектов на террито-
рии района, – сказал в начале 
нашей встречи Николай Вла-
димирович. – Инвесторы гото-
вы вкладывать средства, и это 
радует. Строительство, рекон-
струкция, реанимирование вре-
менно закрытых производств 
– это первоочередные задачи. 
Появятся новые рабочие места, 
что немаловажно.

– Приход инвестора всегда 
обнадёживает. Насколько, на 
ваш взгляд, перспективны те 
проекты, которые предлага-
ются?

– Нужно всегда рассматри-
вать с разных сторон любое 

дело, учитывать риски. Считаю, 
что развитие придорожного 
сервиса даст только положи-
тельный результат. На террито-
рии Солобоевского поселения 
планируется реализовать сразу 
четыре проекта. есть интерес-
ное предложение по Марьиному 
ущелью, по открытию сельско-
хозяйственного производства с 
овощеводческим направлением, 
по строительству завода. 

– В минувшие выходные со-
стоялись выборы в предста-
вительные органы сельских 
поселений. Как оцениваете уча-
стие граждан в этом событии?

– Была достаточно высокая 
явка. До определённого часа 
Исетский район лидировал по 
количеству пришедших на изби-
рательные участки. На многих 
округах выборы были альтерна-
тивными, что говорит о демокра-
тичности этого мероприятия. 

– Исетские земледельцы не 
снижают темпов уборочных 
работ, несмотря на погодные 
условия.

– Да, урожай собран более 
чем с половины полей, с каждо-
го гектара хлеборобы в среднем 
получают по двадцать шесть 
центнеров. Это неплохой ре-
зультат. часть хозяйств присту-
пила к подготовке почвы под 
урожай следующего года, хоро-
шими темпами идёт посев ози-
мых культур.

– Сегодня многих интере-
сует бюджет на предстоящий 

период. Не ожидается сниже-
ния доходной и расходной его 
частей?

– Уже практически сформиро-
ван бюджет на три года, и он до-
статочно обнадёживающий. Всё, 
что запланировано, постараемся 
выполнить. Не будет сокраще-
но финансирование ремонтных 
работ, в том числе и муници-
пального жилищного фонда, 
предусмотрены ассигнования на 
подготовку к зимнему периоду 
следующего года. Запланирова-
на газификация части микрорай-
онов райцентра. В 2017-м – гази-
фикация рассвета, коммунара, 
Солобоево и Минино. 

что касается территорий, то 
главы всех сельских админи-
страций уже начали защищать 
проекты развития поселений. 

– Одна из наболевших про-
блем жителей райцентра – си-
туация с детским садом «Сол-
нышко». Какова его судьба?

– Получено заключение по 
инженерно-геологическим изы-
сканиям. На его основании уже 
можно делать выводы, возмож-
но ли реанимировать здание. 
Сейчас будет объявлен конкурс 
на проведение проектных работ, 
и снова нужно смотреть, учиты-
вать необходимые денежные 
средства. если потребуются до-
статочно серьёзные вливания, 
то, вероятно, проще и менее за-
тратно построить новый детский 
сад. В любом случае этот про-
цесс долгий, так что придётся 

набраться терпения.
– Недавно наш район стал 

площадкой для двух массо-
вых мероприятий. Состоялся 
второй фестиваль деревян-
ной парковой скульптуры 
«Исетская осень – 2015», на 
базе сельхозпредприятия 
«Эвика-Агро» – региональный 
конкурс профессионального 
мастерства «Славим челове-
ка труда!».

– Да, и это положительно 
сказывается на репутации му-
ниципалитета. фестиваль пар-
ковой скульптуры даёт возмож-
ность жителям и гостям района 
воочию увидеть, как из бревна 
с помощью небольшого набора 
инструментов создаются ше-
девры. Соревнования дояров 
показали, что эта профессия 
востребована на селе. Сейчас 
мы готовимся к окружному этапу 
конкурса в номинации «лучший 
оператор машинного доения», 
который тоже пройдёт в «Эвика-
Агро».

– В среду на прошлой неде-
ле состоялся первый личный 
приём граждан. С чем шли 
исетцы?

– Порадовало, что людей вол-
нуют не только личные вопросы, 
связанные с жильём, его полу-
чением, с земельными участ-
ками, жилищно-коммунальные 
проблемы, но и общественные. 
Например, качество дорог, бла-
гоустройство.

о.Бешенцева

Решать в ежедневном режиме

Во вторник, 15 сентября, в 
малом зале районной ад-
министрации состоялась 
встреча представителей 
малого и среднего предпри-
нимательства с заместите-
лем начальника управления 
государственной поддерж-
ки регионального департа-
мента инвестиционной по-
литики и государственной 
поддержки предпринима-
тельства Е.В.Авериной.

СУТь встречи заключалась 
в том, чтобы подробно расска-
зать о реализации госпрограм-
мы «основные направления 
развития малого и среднего 
предпринимательства», в рам-
ках которой стоят две задачи: 
содействие развитию и созда-
ние условий для повышения 
объёма выпуска конкуренто-
способной продукции, её про-
движения на внутреннем и 
внешнем рынках.

елена Викторовна отмети-
ла динамику роста количества 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства в Тюмен-
ской области. Так, по данным 
Тюменьстата, за десять лет эта 
цифра выросла почти в два 
раза.

растут оборот продукции, за-
работная плата. Увеличивается 
и объём финансирования гос-
программы.

к предметам лизинга, в отно-
шении которых возможно субси-
дирование, относятся: оборудо-
вание, устройства, механизмы, 
приборы, аппараты, агрегаты, 
установки, машины, средства и 
технологии, прицепы-цистерны, 
предназначенные для пере-
возки молока или комбикорма, 
автоцистерны-молоковозы (гру-
зовые автомобили, предназна-
ченные для перевозки молока), 
погрузчики, тракторы колёсные, 
экскаваторы, бульдозеры, ав-
тобетоносмесители, ассени-
заторские машины, грузовые 

тягачи седельные, полуприце-
пы, сеялки (за исключением по-
севных многофункциональных 
сельскохозяйственных машин), 
почвообрабатывающая техника 
(за исключением многофунк-
циональных культиваторов, 
дисковых борон и оборотных 
плугов), прицепные кормоубо-
рочные комбайны, прицепная 
и навесная кормозаготовитель-
ная техника (за исключением 
кормозаготовительных ком-
плексов), техника для посадки 
и уборки картофеля и овощей, 
прицепы лесовозные, харве-
стеры, форвардеры, прицепы 
для перевозки пчелиных ульев, 
относящиеся ко второй и выше 
амортизационным группам.

Исетских предпринимателей 
интересовала возможность 
субсидирования приобретения, 
например, самосвалов, кото-
рые необходимы в сельском 
хозяйстве.

– Приобретение этих машин 
субсидируется через депар-
тамент агропромышленного 
комплекса, – пояснила елена 
Викторовна. – Представленный 
перечень уже расширен.

е.В.Аверина подробно рас-
сказала о субсидировании 
первого взноса по договору ли-
зинга и лизинговых платежей. 
Так, размер субсидии по возме-
щению затрат на оплату перво-

го взноса не может превышать 
50% первоначальной стоимости 
предмета лизинга по договору и 
находится в пределах до пяти 
миллионов рублей. лизинговые 
платежи субсидируются из рас-
чёта не более трёх четвёртых 
ключевой ставки Банка россии, 
действовавшей на момент упла-
ты лизингового платежа субъек-
том малого и среднего предпри-
нимательства, но не более 70% 
от фактически произведённых 
субъектом малого и среднего 
предпринимательства затрат на 
уплату лизинговых платежей в 
текущем году. Годовой размер 
субсидии одному субъекту пред-
принимательства не может пре-
вышать 15 млн рублей.

Возмещение части затрат на 
оплату процентов по договорам 
кредита осуществляется в раз-
мере, не превышающем ставку 
рефинансирования Банка рос-
сии, действовавшей на дату 
заключения кредитного догово-
ра, но не более 2/3 затрат по 
уплате процентов. Предостав-
ляется субъектам предпри-
нимательства, привлекающим 
кредиты для реализации инве-
стиционных проектов, с целью 
приобретения оборудования, 
модернизации, реконструкции, 
строительства нежилых поме-
щений, зданий и сооружений, 
за исключением объектов тор-

гового назначения. осущест-
вляется по кредитным догово-
рам, заключённым не ранее 1 
января 2014 года. Годовой раз-
мер субсидии одному субъекту 
предпринимательства не мо-
жет превышать 10 миллионов 
рублей.

Предоставленные документы 
рассматриваются комиссией три 
раза в год: поступившие в срок с 
1 января по 5 апреля текущего 
финансового года – до 30 апреля 
текущего финансового года; по-
ступившие в срок с 6 апреля по 5 
июля текущего финансового года 
– до 30 июля текущего финансо-
вого года; поступившие в срок с 6 
июля по 15 ноября текущего фи-
нансового года – до 10 декабря 
текущего финансового года.

Предоставление государ-
ственной поддержки в текущем 
финансовом году осуществля-
ется в отношении затрат, про-
изведённых субъектами пред-
принимательства в период с 1 
ноября года, предшествующего 
текущему финансовому году, по 
31 октября текущего финансо-
вого года.

Государственная поддержка 
оказывается по договорам ли-
зинга, со дня заключения кото-
рых до 1 января текущего фи-
нансового года прошло не более 
трёх лет.

Существуют типовые ошибки, 
которые совершают субъекты 
малого и среднего предприни-
мательства при обращении за 
субсидированием: субъекты, 
осуществляющие производство 
и реализацию подакцизных то-
варов (в соответствии с ст. 181 
части второй Налогового кодек-
са российской федерации), не 
могут являться получателями 
государственной поддержки; 
все расходы должны осущест-
вляться субъектами малого 
предпринимательства – заяви-
телями на получение государ-
ственной поддержки; если в 
платёжном поручении в назна-
чении платежа есть ссылка на 
счёт, то нужна копия счёта, за-

веренная субъектом малого 
предпринимательства; справки 
и выписка из еГрЮл (еГрИП 
– для индивидуальных пред-
принимателей) должны быть с 
датой выдачи не более одного 
месяца на момент подачи заяв-
ления; не должно быть задол-
женности перед бюджетом и 
внебюджетными фондами; все 
документы должны быть надле-
жащим образом заверены; ли-
зингодателем должна являться 
лизинговая компания, зареги-
стрированная до 1 января 2011, 
одним из видов деятельности 
которой является финансовый 
лизинг (код по окВЭД 65.21) 
или аренда машин и оборудо-
вания без оператора, прокат 
бытовых изделий и предметов 
личного пользования (код по 
окВЭД 71); субъект предпри-
нимательства не присоединил-
ся к Антикоррупционной хартии 
российского бизнеса. СМСП 
должен быть зарегистрирован 
и осуществлять свою деятель-
ность в Тюменской области. 

елена Викторовна сказала 
также о планируемых мероприя-
тиях и бизнес-миссиях, пригла-
сив исетских предпринимателей 
к участию в них.

Более подробно о государ-
ственной поддержке субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства в Тюменской области 
можно узнать на Деловом пор-
тале правительства Тюменской 
области: http://tyumen-region.ru/, 
в отделе государственной под-
держки промышленности (теле-
фон: (3452) 556-556), в отделе 
государственной поддержки ма-
лого предпринимательства (те-
лефоны: (3452) 55-66-42, 55-66-
52). ответы на интересующие 
вопросы даст и заместитель 
начальника управления госу-
дарственной поддержки, на-
чальник отдела государствен-
ной поддержки малого пред-
принимательства е.В.Аверина 
(телефоны: (3452) 55-66-54,     
8 922 264 36 65).

е.иванова

Содействие развитию

В начале сентября в районе 
состоялся межведомствен-
ный рейд.

СПецИАлИСТы посетили пя-
тиклассника из райцентра, кото-
рому ранее наносились побои, 
пятилетнюю девочку из рассвета, 
чья мама злоупотребляла алко-
голем и не занималась воспита-
нием дочери, а также второклас-
сницу из Шорохово, в семье ко-
торой взрослые были замечены 
в аморальном поведении. Были 
навещены и восьмиклассница из 
Верхнебешкиля, шестиклассник 
из Денисово.

цель рейда – проверить по-
стреабилитационный период в 
семьях несовершеннолетних, на-
блюдавшихся в нынешнем году 
в омутинском центре, где они 
проходили коррекцию детско-
родительских отношений и полу-
чали психологическую помощь. 

В результате проверки де-
тям из Денисово и Верхнебеш-
киля было предложено прой-
ти повторную реабилитацию 
вместе с мамами. Девочка из 
Шорохово передана в семейно-
воспитательную группу к род-
ственникам. 

Сейчас реабилитацию после 
побоев отца проходит шести-
классник из райцентра, его мать 
лечится по проекту «феникс» от 
алкогольной зависимости.

е.кисловская

Рейд с заботой 
о детях

тема дня
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Вопросы, которые при-
ходится решать главе 
администрации сельского 
поселения, различны по 
своим темам и значимости, 
но независимо от этого все 
они направлены в пользу 
населения. 

И В ЭТоМ можно убедиться, 
причём всего лишь за час. Нашу 
короткую беседу с руководите-
лем шороховской территории 
л.В.Столовой посетители пре-
рывали несколько раз.

В одном случае пенсионер по-
просил помощи в разрешении 
конфликта с соседями, которые 
слишком близко к его усадьбе 
установили забор, таким обра-
зом, перекрыв дорогу для транс-
порта с сеном или с дровами. 
Глава администрации пообеща-
ла разобраться в ситуации.

Другая местная жительница 
зашла сказать, что один из фо-
нарей на её улице не работает. 

Договор на обслуживание на-
ружных электросетей со спе-
циалистом, имеющим допуск, 
заключён. На днях монтажник 
приступит к ремонту светильни-
ков, а там, где требуется, заме-
нит лампы. 

Представитель ветеранской 
организации напомнила, что 
для участия в районном празд-
нике урожая активу необходим 
микроавтобус. И, как оказалось, 
здесь без содействия главы ад-
министрации тоже не обойтись.

Другая женщина поинтере-
совалась, как продвигается ре-
шение проблемы с бродячими 
собаками.

ответ был таков: админи-
страция заключила договор с 
курганской спецфирмой, зани-
мающейся отловом бесхозных 
животных, и дата мероприятия 
уже намечена. Причём, чтобы 
избежать конфликтов с неради-
выми владельцами, на улицах 
Шорохово заблаговременно 
были развешаны объявления о 
планирующейся крайней мере.

– Начались школьные заня-
тия, детишки без сопровождения 
взрослых боятся идти по ули-
цам. Предупредительные бесе-
ды с безответственными хозяе-
вами собак никаких результатов 
не дают, поэтому было принято 
вот такое решение, – добавила 
л.В.Столова.

– лариса Вениаминовна, в 
воскресенье состоялись выбо-
ры депутатов в местную Думу. 
Многие из вопросов, с которыми 
обращается в администрацию 
население, наверное, могут ре-
шать и избранники народа.

– В результате выборов депу-
татский корпус обновился более 
чем наполовину. Голоса были 
отданы за десятерых наших са-

мых активных земляков, настро-
енных на работу. Надеюсь, что 
связующий мост между народом 
и властью станет надёжной опо-
рой в работе администрации, 
– сказала лариса Вениаминов-
на. – На днях состоится первое 
организационное заседание, 
где будет избран председатель 
Думы, и разговор предстоит де-
ловой, конструктивный. обсудим 
текущие дела, план общей дея-
тельности. Среди первоочеред-
ных и более масштабных вопро-
сов по-прежнему – газификация 
населённых пунктов, дорожное 
строительство, благоустройство 
территорий. Хотя по последнему 
пункту работы ведутся ежегодно. 
Но они же никогда и не закан-
чиваются. Постоянно находятся 
дела по озеленению, обустрой-
ству игровых площадок, наведе-
нию порядка. Хотя здесь стоит 
отметить сознательность одних 
и лень других.

Эту тему с л.В.Столовой мы 
договорились обсудить в сле-
дующий раз.

а.молокова
Фото автора

Работа есть и будет
Считается, что во все вре-
мена женщина обязана не 
только уметь прибрать в 
доме, накормить семью, но 
и владеть основами руко-
делия.

ВЯЗАНые носочки, чулочки, 
варежки, вышитые рушники, ру-
башки, покрывала, наволочки и 
многое другое являлись предме-
тами гордости хозяек.

Татьяна Викторовна Селива-
нова раньше увлекалась вяза-
нием, а лет семь назад, неза-
долго до ухода в декретный от-
пуск, увидела в одном журнале 
интересную вышивку и решила 
попробовать повторить.

– Сначала просто хотела за-
нять чем-нибудь свободное 
время, разнообразить досуг, 
– говорит Татьяна Викторовна, 
– начинала вышивать картины 
нитками, недавно увлеклась 
бисероплетением. Практически 
всем родственникам, друзьям 
и коллегам уже подарила по 
именной иконе.

Нравятся ей любые темы, но 
больше религиозные, пейзажи и 
цветы.

Сейчас, по словам мастери-
цы, глядя на собственные рабо-
ты, замечает: здесь крестик не 
так лёг, там не в ту сторону. как 
сама признаётся, не раз бывали 
моменты, когда нитки путались, 
картина не получалась так, как 
задумано, и хотелось бросить 
всё. 

– Пересиливала себя и про-
должала снова, – улыбается 

Татьяна Викторовна.
В семье она пока одна руко-

дельничает. её бабушка Улья-
на Михайловна в молодости 
любила вышивать. Татьяна 
Викторовна помнит её расши-
тые полотенца. Дочь Ирина не-
сколько раз начинала, но пока 
ей не хватает терпения и усид-
чивости.

Сейчас в местном Доме куль-
туры проходит вторая выставка 
картин рукодельницы. Первая, 
пробная, состоялась в прошлом 
году здесь же.

конечно, это дорогое увлече-
ние: нитки, бисер, стекло, рамки 
стоят немало. Но Татьяна Вик-
торовна уже не представляет 
другого хобби для себя.

е.кисловская
Фото м.чагиной

Ниточка 
за иголочкой

Шороховский детский сад 
«Радуга» по праву может 
похвастаться многолетним 
тесным сотрудничеством с 
сельским спорткомплексом 
и хорошими спортивными 
результатами своих вос-
питанников. Конечно, им 
ещё далеко до мировых ре-
кордов, но то, что они уже 
сделали выбор в пользу 
здорового образа жизни, 
тоже победа.

ДеСЯТь ребятишек из под-
готовительной группы два раза 
в неделю до обеда посещают 
спорткомплекс, где под чут-
ким руководством тренера 
С.Ю.колмогорова постигают 
азы настольного тенниса. 

– Первые детки, с которыми 
мы начинали сотрудничество 
со спорткомплексом и детско-
юношеской спортивной шко-
лой, сейчас уже семиклассни-
ки, – рассказывает воспита-
тель С.А.липихина. – Сначала 
тренировки посещала полно-
стью вся группа. Было даже, 
что мы детей водили утром, а 
родители ещё и вечером, так 
нравилось им заниматься. На-
пример, двойняшки Настя и 
кирилл коротаевы регулярно 
ездят на соревнования раз-
личного уровня. Первоклашки 
оля Пономарёва, Софья Бас-
манова и Максим Протасов ча-
стенько «пропадают» в спорт-
комплексе.

кроме того, Ш.А.Аминев, из-
вестный в Исетском районе 
шахматист, третий год приходит 
в детский сад учить ребятишек 

этой непростой игре. Ученицы 
третьего  класса Даша Шорохо-
ва и Милана костоломова все-
рьёз заинтересовались ей.

Воспитатель Наталья Андре-
евна фаткулина недавно при-
ступила к обучению воспитан-
ников «радуги» дыхательным 
упражнениям, расслаблению 
мышц, укреплению позвоноч-
ника на кружке «ритмическая 
мозаика», что, конечно, спо-
собствует оздоровлению юных 
шороховцев.

Воспитатель Марина Влади-

мировна Малыгина уже год зна-
комит ребят младшей группы с 
основами СуДжок-терапии, учит 
их делать несложный самомас-
саж и многое другое.

И, конечно, здесь обязательно 
проводятся Дни здоровья.

– ещё нас очень радуют ак-
тивные и отзывчивые родители 
наших деток, – делится старший 
воспитатель Галина Валерьев-
на Сабашникова. – Многие из 
них легко соглашаются нам по-
мочь в различных мероприятиях 
и концертах, участвуют в них, 

иногда сами предлагают свои 
идеи. Это семьи Пономарёвых, 
фаткулиных, Утусиковых, Заги-
дуллиных и многие другие, всех 
просто не перечислить.

Всего шороховскую «раду-
гу» посещают 188 детей, из них 
полный день – 167. к каждому 
ребёнку воспитатели старают-
ся найти особый подход, чтобы 
сделать его пребывание в до-
школьном учреждении радост-
ным и запоминающимся.   

е.кунГурова
Фото м.чагиной

За здоровый образ жизни
Три ученика шороховской 
школы были награждены 
Молодёжным центром 
грамотами и памятными 
подарками за активное уча-
стие в программе «Трудо-
вое лето – 2015».

НА ПроТЯЖеНИИ летних 
каникул олег Петров, Николай 
Сулыга и Джон Тагайназаров 
не покладая рук трудились в 
школе и на её территории. они 
занимались мелким ремонтом, 
скашиванием сорной раститель-
ности, оказывали посильную 
помощь сотрудникам детского 
сада «радуга». олег Петров до-
полнительно трудоустраивался 
в ооо «Животновод».

– ребята заслужили только 
лишь положительные отзывы, 
хорошо справились со своими 
обязанностями. Им с лёгкостью 
можно доверить любое дело, – 
хвалит учеников директор школы 
Назира Ахметовна Загидуллина. 
– А коля и олег вообще незаме-
нимы. они успешно защищают 
честь образовательного учреж-
дения на районных соревновани-
ях, принимают активное участие 
в творческих мероприятиях. 

кстати
Шороховские школьники 
Николай Сулыга, Мария Геф-
фель, Влад Латышев, Сер-
гей Чешков и Сергей Иванов  
приняли участие в IV cлёте 
юных пожарных, который 
проходил на территории 
145 пожарной части. По ре-
зультатам прошлого года 
ребята вошли в пятёрку 
лучших команд.

Активные 
ребята


